

ABSTRAK

Rivia Nafilah Fauziah (1182010065). Penerapan Aplikasi Rencana Kerja Anggaran Madrasah berbasis elektronik Hubungannya Dengan Efektivitas Pengelolaan Keuangan Bantuan Operasional Sekolah (Penelitian di Madrasah Tsanawiyah Swasta *Pilot Project* Tahun 2020 di Kabupaten Ciamis)

Teknologi digital mampu menghadirkan beragam fitur baru dalam dunia pendidikan, tak terkecuali pada sistem digitalisasi manajemen pendidikan yang telah dikemas lebih menarik dan memudahkan, salah satunya adalah Aplikasi e-RKAM (Rencana Kerja Anggaran Madrasah berbasis elektronik). Aplikasi e-RKAM ini adalah aplikasi administrasi keuangan madrasah, yang dalam proses penerapannya menuntut para pengelola madrasah mampu memegang prinsip anggaran berbasis kinerja dalam penyusunan program kerja madrasah serta mampu mencapai kualitas belanja sehingga dana BOS dan dana lainnya dapat digunakan secara efektif. Namun demikian, masih ditemukan beberapa permasalahan dalam proses penerapannya, seperti terjadinya ketidaksesuaian dalam melaksanakan prosedur pengelolaan keuangan, kerumitan dalam mengisi beberapa fitur di aplikasi, serta kurangnya keterampilan beberapa tim inti madrasah dalam pengoperasian aplikasi.

Penelitian ini bertujuan untuk : (1) mengetahui Penerapan Aplikasi e-RKAM di Madrasah Tsanawiyah *Pilot Project* Tahun 2020 Kabupaten Ciamis; (2) mengidentifikasi Efektivitas Pengelolaan keuangan BOS di Madrasah Tsanawiyah *Pilot Project* Tahun 2020 Kabupaten Ciamis; dan (3) menganalisis dan membuktikan Hubungan Penerapan Aplikasi e-RKAM dengan Efektivitas Pengelolaan Keuangan BOS madrasah di Madrasah Tsanawiyah *Pilot Project* Tahun 2020 Kabupaten Ciamis.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kuantitatif, dengan metode korelasional. Data pada penelitian ini diperoleh melalui penyebaran angket dengan model skala likert yang terdiri dari lima jawaban pilihan kepada 50 responden. Adapun teknik analisis data pada penelitian ini menggunakan uji instrumen (validitas dan reliabilitas), uji analisis indikator, uji prasyarat analisis (uji normalitas dan uji linieritas), uji hipotesis (uji korelasi *product moment*), serta uji koefisien determinasi.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: (1) Penerapan Aplikasi e-RKAM di MTs Swasta *Pilot Project* Tahun 2020 di Kabupaten Ciamis, berada pada kategori tinggi dari hasil pengolahan data 50 responden yaitu sebesar 3,68; (2) Efektivitas Pengelolaan Keuangan BOS di MTs Swasta *Pilot Project* Tahun 2020 di Kabupaten Ciamis, berada pada kategori tinggi dari hasil pengolahan data 50 responden yaitu sebesar 3,85; (3) Hasil dari perhitungan uji korelasi bahwa signifikansi penerapan aplikasi e-RKAM dengan efektivitas pengelolaan keuangan BOS diperoleh 0,007. Dan hasil perhitungan korelasi antara X dan Y, diperoleh angka koefisien korelasi positif sebesar 0,376. Tingkat kekuatan hubungan antara penerapan aplikasi e-RKAM dengan efektivitas pengelolaan keuangan BOS adalah 0,376, maka dapat diinterpretasikan dengan koefisien masuk kategori 0,20 – 0,39 artinya terdapat hubungan yang lemah atau rendah. Hasil pengolahan koefisien determinasi memperoleh koefisien kontribusi sebesar 0,141 sehingga bisa disimpulkan bahwa kontribusi variabel bebas (*independent*) penerapan aplikasi e-RKAM terhadap variabel terikat (*dependent*) Efektivitas Pengelolaan Keuangan BOS di MTs Swasta *Pilot Project* Tahun 2020 di Kabupaten Ciamis yaitu sebesar 14,1%. Apabila penerapan aplikasi e-RKAM dioptimalkan dan dimaksimalkan dalam pengelolaannya, maka efektivitas pengelolaan keuangan BOS di madrasah akan meningkat.

Kata Kunci: Aplikasi e-RKAM, Efektivitas, Pengelolaan Keuangan BOS